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10月の人口の動き

出生男27女28計55

死亡々20々14々34

転人々54々54々108

転出々44々44々88

世帯数10，359（前月＋17）

人口42，792（前月＋41）

男20，670女22．122

潟絆収諧6をし河

多い仮性近視を治す

　

軽快なリズムに合わせて鼻、マユ、首

のマッサージ、最後は遠くをじっと兄つ

めて深呼吸します。これは11月から市内

の各小・中学校で行われている「目の体

操」です。

　

学校保健会大野分会（会長斉藤輝夫土

庄中学校長）の調べによりますと、市内

小・中学校で視力0．9以下の児童、生徒

は小学校で21．6％、中学校で34．2％であ

り全国平均よりいずれも約4％高くなっ

ています。

　

恵まれた白然環境にありながら近視や

仮性近視が多いのは①積雪のため家の中

が暗い②屋内で遊ぶことが多い③テレビ

を兇る時間が長い一一一一一などが上げられ、

学校の先生の間で以前から問題になって

いました。

　

このため保健会大野分会では、中国式

指圧法で「目の体操」を行い大きな成果

を上げている京都市立聚楽小学校を視察

それを参考にして体操種目に改善を加え

大野方式の「［1の体操］をつくりました

　

また、体操を楽しくするために陽明中

学校の木下昭夫先生が作曲、そのリズム

に合わせて各学校では「目の体操」が行

われており、市単位で実施されたのは県

下で初めてです。

　

保健会大野分会では「来年4月ごろに

は効果が現われ始めるだろう」と期待し

ています。

　

（写真は給食の後、目の体操をする有終

南小学校児童）
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f．S● 脇急管が磁膳多茸欲守蛎

ロ
月
5
日
は
衆
院
庖
投
票
日

　

衆議院議員総選挙と最高裁判所裁判官

国民審査の投票日時は、12月5日（日）

｜

午前7時から午後6時までです。大野市

明るい選挙推進協議会では「この一票。

あなたが政治の主役です」をスローガン

に゛金のかからないきれいな選挙、主体

的な投票lを呼び掛けています。これか

らの国政を託す重要な選挙ですから、あ

なたの目で耳でよく確かめて、立派な人

を選びましょう。次に投票所の変更、不

在者投票など主な事柄をお知らせします。

衆院用紙は「ピンク」

　

投票用紙の色は衆議員議いが「ピンク」

裁判官国民審査が「白」、順序はまず衆議

院議員を済ませ、次に国民

審査の投票になっており、

投票箱も2つに分けてあり

ます。

第2●8投票所は会場変更

　

第2投票所と第8投票所は施設の都

で次のとおり変更になります。

・・第2投票所

　　　

浄勝寺が旭幼稚園（本町）に

S・第8投票所

　　　

元庄林分校が真浄寺（庄林）に

　

また、第14投票所（）五箇公民館）と第

18投票所（六呂師小学校）は開票事務の

関係上2時間繰り上げ午後4時に閉じま

すのでこの地区の有権者はご注意下さい

市外滞在者は不在者投票を

　

次の理由で投票日に投票出来ない人は

大野市選挙管理委員会（市役所2階6－

1111内線372）か滞在地の選挙管理委※

清きー票を投票する市民（昨年2月の市議選）

市政座談会

地下水、道路問題に

偉設的な意見、要望

　

皆さんの卒直な意兄を市政に反映させ

よう一一一一一と、市ではことしも10月15日／i

箇地区を皮切りに各地区公民館（大野地

区は市民会館、教願寺、春目児童館、市

役所）など8地区11会場で市政座談会を

開ぺまLた。

　

ことしは「ま市政広聴会」を「市政座談

会」と改称したためか各会場とも大変な

ごやかで、参加者が市長と直接質疑応答

を展開、真剣な意兄が述べられ熱気のこ

もっだ座談会風景でした。

　

特に町部では今冬の井戸枯れ防止対策

が中心ヽとなり、寺島市長が「真名川の表

流水の確保は大変明るい兄通しだ」と述

べて会場の注目を集めました。どの会場

でも建設的な発言が目立ち、たくさんの

意兄、要望が出されましたが、その中の

主なものを紹介します。

問市民に節水の呼び掛けも必要だが、

工場の地下水くみ上げも規制せよ。

答県繊維工業試験場に依頼して各工場

の診断を受けた結果、経費も比較的少な

くて済むことがわかったので、18社21工

場に量水計と地下水循環装置の設置を強

力に指導しており、本年から来年にかけ

て各工場で実施されるものと期待してい

る。

問農村部は市道の舗装が遅れているの

で早く進めてばしい。

答来年度も引続き力を入れていく。

　　

ほ問圃場整備区域外（部落内）の市道改

良を促進せよ。

答出来るだけ6にに拡幅して舗装する

方針だ。用地確保に協力願いたい。

問河川のゴミがひどすぎる。対策は。

答ことしから河川手2人と専用トラ／

・スマイル・

『目の体操異聞』

先生「キョロキョロしてはいけ

　　　

ません」

生徒「目の体操をしてるのです」
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※員会で不在者投票が出来ます。

　

期間は衆議院議員が11月15日～12月4

日、国民審査が11月25日～12月4［1です

　

滞在地で投票したい方は大野市選挙管

理委n会に備えてある「不在者投票用紙

等請求が」により請求されますと本人あ

てにお送りしますo

　

また、大野市選挙管理委員会で投票さ

れる方は、印鑑と人場券をご持参下さい

1．仕事や旅行でやむを得ず市外に長く

　

滞在の方

2．病気、妊娠、老衰等で歩行が著しく

　

困難な方

3．監獄等の施設に収容中の方

4●上打波、下打波、宝慶寺、中島、本

　

戸に居住の方、またはその地で仕事を

　

している方

5．身休に重度の障害のある方（郵便投

　

票が出来ますので、前月号の市報をご

　

覧まドさい）
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少年自然の家がオープン

奥越青少年の森に併設

　

9月から県が南六呂師の奥越青少年の

森で建設を進めていました「少年自然の

家」が完成し、県下初の施設として121：j

1田こオープンしました。

　

この自然の家は青少年の森のセントラ

ルロッジ北側に併設された宿泊棟と体育

館からなり、総工費は2億700万円です

　

宿泊棟は鉄筋コンクリート2階建て1

，000平方にで12の宿泊室（100人収容）と

研修室、資料室、談話室、浴室などがあ

り、体育館は鉄骨造り平屋建て560平方

にで、バドミントン3面、バレーボール

1面がとれる立派なものです。

　

青少年の森ではキヤンプやスキーなど

野外活勤に重点が置かれていますが、少

年自然の家は小・中・高校生の野外活動

と白然観察の勉強の場として設けられま

したo

　

施設には天体望遠鏡（4OO倍）Iま台を

備え、泊まり込みで月や鼠の勉強が出来

るほか、野鳥の観察のための双眼鏡IO台

また、資料室には植物標本6OO種が整つ

ており、今後は地質、気象、勤物などの

資料もそろえて

完
成
し
た
宿
泊
棟
（
左
）
と
体
育
館
（
右
）

／ツク1台を増して川ゴミの一掃に当た

っている。皆さんも捨てないよう協力を

問水田転作や米の政府買入限度数量割

当はいつまで続くのか。

答米の需給はなお過剰基調にあるとと

もに米以外の農産物で増産の必要なもの

が少くないので、昭

和51年度から53年度

までの3年間、水田

転作や米の買人制限

開田抑制措置が続け

られるのでぜひご協

力を。

問基盤整備完了後

の農道、用水路、排

水路等の維持管理は

どうなるのか。

答それぞれの土地

改良区で維持管理していくのが原則なの

で了承されたい。

問農業に大切な土づくり対策は。

答化学肥料オンリーは最も危険である

　

たい肥づくりは労力のいる作業だが自

然の条理に適した土づくり、たい肥づく

りをぜひ進めてほしい。台所の残菜は手

近なたい肥の材料になる。

問小学校の新・改築計画と通学区域の

再編成について基本的な考え方を。

答巾内の小学生は12校に約3，500人。

　

このうち約2．500人が市街地の3校に

集中している現状は大変問題なので、束

小学校を新設して適正規模の小学校にも

っていきたい。このため通学区域審議会

を発足させ、通学区域の再編について審

議を願っている。ま束校は来年度に清滝川

左岸の駅家第二区画整理区域で着工した

い。また、引き続いて南校に着工の予定

である。

問老人センターの建設計画はどうか。

答市社会福祉協議会の協力を得て建設

計画を早く決め、1～2年のうちに着工し

たい。

熱心に話し合う市民（市民会館で）
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雪害対策

15センチで除雪開始

ドーザー1台、870万円で購入

　

市雪害対策協議会は11月26口市役所で

開かれ、除雪をはじめ交通、労務、地下

水など総合的な雪害対策を決めました。

　

道路の除雪は国・県。市道とも積雪量

が15いこ達しますと行います。

　

市はこの冬の除雪力を増強するため、

ドーザー1台を870万円で購入しました

　

これで市の除雪機械はドーザー2台、

トラック3台、グレーダー1台になりま

した。

　

交通対策では、大野警察署が主要道路

を中心に、一方通行、駐車禁止

などの規制と交通指導を強めま

す。

　

労務対策では、大野公共職業

安定所が除雪労務員をあっせん

します。賃金（弁当、用具持参l

は甲6・、500円、乙5，100円（軽

作業）と決まり、この金額はこ

としの屋根雪下ろし作業員協定

賃金です。

地下水対策では、1戸の井戸枯れ家庭

も出さないために①住宅の屋根、駐車場

の融雪に地下水を使わない②道路融雪は

水管理責任者が必要最少限度の使用にな

るよう管理する③工場の屋根融雪はま再利

用の水を使用する土地ド水位5に以ドに

なった場合は道路融雪を中止するー－一一な

どの事柄を全市民が守るよう、強く望ん

でいます。

出動を待つ市の除雪車

地下水を多くするために

池●水路の改良

゛浸透l工事進む

　

地下水の浸透を多くするための対策と

して、市はことし2つの方法を取り上げ

　

1，657万円をかけていろいろな工事を進

めています。

　

1つは貯水池に水を入れ、自然に地下

浸透を図る方法で、弥生公園予定地内に

ある池（建設省、真名川ダムエ事事務所

束側）に三浦織物株式会社の工場排水を

取り入れる取水工事、それに山王神社横

の堀に春日町通りの水路から水を引くた

め、163にの水路新設工事を進めていま

す。

　

その2つ目は市街地に水を多く流すた

めの用水路工事で、春日野で520ににわ

たり水路幅を拡げ、また、下据・春日3

丁［1では水路を改良して、底には1航置

きに直径15yの穴を開け、水の地下浸透

が進むよう施工中です。

2つの審

議会発足

〈
通
学
区
域
審
議
会
〉

六
、
七
百
人
の
学
校
づ
く
り
に

　

大野市通学区域審

議会が11月1日に設

けられ、市街地を中

心とした新しい通学

区域のあり方を審議

しています。

　

近い将来、駅東第

二土地区画整理事業

区域内に束小学校（仮

称）の建設、また有終南小学校が春日2

丁目大野織産工場跡地に移築することに

なっているため、これを機会に有終西小

有終南小、束小、下庄小、土庄小の5校

の通学区域を再編成して、児童数600～

　

700人の適正規模の校区づくりについて

審議をしています．

　

審議会は人野●ド庄・土庄地区の区長

PTA、市議会の代表者25人で構成され

月に二、三回会議を開き、来年1月には

市教育委n会へ答申することを目指して

いキオ．．

〈住居表示審議会〉

北部、駅東第二に新町名

　

北部、駅東第二土地区画整理事

業区域にはどんどん家が建ち、多

くの方々が生活されています。早

く「新町名」を付け「住居表示」

を明確にして、新しい行政区とし

て発足することが必要になってき

ました。

　

このため市は11月5日、市議会

行政機関、住民の代表者、それに

学識経験者等30人からなる「大野

「↑f住居表示審議会」を設けました

　

現在審議が進められており、来

年3月には新しい町名等が答申さ

れることになっています。

真剣に審議する通学区域審議

会委員
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昭和47年9月から若生子で工事が進め

られている真名川ダムの本体がほとんど

完成し、12月5日からテストのため、水

位77にまで貯水されます。

　

このダムは高さ127．5に、長さ357に

上部の厚さ6に、底部の厚さ26．3にのア

ーチ式で、水をためる方向が円形に張り

出しており、水の押す力が両側の山に伝

わり、山全体で貯水を支える工法になっ

ています。

　

アーチ式ダムの高さでは全国第6位で

貯水面積約3平方≒心、貯水延長12‰に

総貯水容量1億1，500万立方にです。

　

総事業費は現在の積算で約350億円、

完成は昭和54年3月の予定で、今後は継

続中の国・県・市道の付け替え工事、警

報設備、護岸工事、船着き場などの建設

が行われます。

　

真名川ダムが建設される切っ掛けにな

ったのは、西谷村・若生子区など真名川

流域に壊滅的な被害をもたらした昭和40

年9月14－15日の「奥越豪雨」であるこ

とは市民みんなが知るところです。

　

そのため、ダム建設に当たっては過去

の洪水や地震等の資料を生かし、それ以

上の天変地異が起きても十分に耐えられ

るように設計されていますo

　

建設目的の第1は洪水調節であり、洪

水調節容量8，900万立方には四国の早明

浦ダムに次いで国内で二番目に大きなダ

ムです。第2ぽかんがい用水の補給、第

3は発電で、来年4月から県営真名川発

電所（最大出力1万4，000陥）が試運転

を始めます。

　

ダムにはこのアーチ式のほか岩と土で

積み上げたロックフィルダム、堤自体の

重量で貯水する重力式ダムがありますが

九頭竜川の洪水調節には、和泉材の九頭

竜ダム（ロックフィル式）秋生の笹生川

ダム（：重力式）があり、それに新たに真

名川ダム（アーチ式）が加わったわけで

それぞれ工法の異ったダムにより、九頭

竜川流域の洪水調節が完全に行われるこ

とになりました。

　

建設省、真名川ダムエ事事務所では「貯

水と同時に貯水池の各所に設けたロボッ

ト観測所で雨量、積雪、流量、水位、風

向、風速などの観測を行い、これからの

ダム管理の資料にしていきたい」と話し

ています。

ほとんど完成したアーチ式の真名川ダム

大郷磯爵

図岫慶寺境内の

古墓（家老中村家）

　

徳川幕府の重臣

土井利勝公の夫人

は中村家の娘で、

大野藩の祖利房公

の生母です。

　

中村家は代々家

老としてよくその

役目を果たした家

柄でiに

　

中村家の墓は岫慶寺にありますが、

多くは長い年月奥越の厳しい自然にさ

らされて荒れ崩れています。

　　

「自性院殿無礎真常居士」とあるの

は貞享辰年卒の中村家の祖道時の墓で

　

288年前のものであり、「勝会院英厳

宗雄居士」とあるのは正徳二年卒の矩

道の墓で264年前のもの。藩主利忠公

の知遇を得た矩倫

の墓（天性院義岳

良忠居士）箱館戦

争の時の大野藩の

総大将雅之進矩成

の墓も並んでいま

すが、一一人だけ故

あって切腹を命ぜ

られた方の墓（神

光院剣毛白吹居士）は離れた所にあり

当時の武士社会の厳しいおきてがしの

ばれます。
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年末年始の交通安全運動12月11日～1月10日

飲酒運転は絶対やめよう

々こhぐらいなら大t夫。は禁物

　

12月11日～52年1月10日は年末年始の

交通安全市民運動月間で「事故を呼ぶ酒

は飲まない飲まさない」「子供、お年寄り

自転車乗りの交通事故をなくそう」をス

ローガンにして交通事故の絶滅を呼び掛

けます。

　

この期間は忘年会、新年会、各種会合

などが多くなりますが①飲酒の席へは絶

対に車を運転していかない②飲酒したと

きはハンドルを持だない③飲酒後二、三

時間休めば大丈夫との安易な気持を起こ

さない（むしろアルコールの体内残量が

最も多いときです）－一一などを実行して

明るい年末、お正月を過ごしましょう。

お知らぜ

●年智状は20日までに

　

年賀状は市内、県内、県外別に束ねて

12月20日までに出して下さい。

　

また、年末は郵便物がこみますので、

小包は遅くとも15日までに出して下さい

◆他人の戸籍謄本請求には「事由」が必要

　

戸籍謄本の交付請求の仕方が12月1U

から改正されました。第1は他人の戸籍

や除籍の謄本を請求するときは「請求の

事由」を明らかにしなければなりません

　

第2は戸籍

の閲覧が出来

なくなりまし

た。この改正

の理由は、国

民のプライバ

シーを守るためです。

◆工業統計調査に協力を

　

工業統計調査および工業実態基本調査

が12月31日現在で、全国一斉に行われま

す。調査員が12月下旬に各製造業の事業

所を訪問しますので、ご協力下さい。

◆人権相談所を開設

　

12月4日～10日は人権週間で、相談所

が次のとおり開かれます。人権について

問題のある方はご利用下さい。

12月3日（金）富田公民館

　　

6日（月）乾側公民館

　　

7日（火）阪谷公民館

　　

9日（木）下庄公民館

12月9日（木）小山公民館

　　

10日（金）上庄公民館

　　

13日（月）大野公民館

　　

14日（火）大野市役所

　

時間は3日～10日が午前10時～3時、

13・14日が午後1時～4時です。

◆電話で求人案内

　

大野公共職業安定所は12月1日から求

人のテレホンサービスをします。

　　

「6－1200」「6－1201」にダイアルし

ますと職業案内が聞かれます。安定所で

は週1回内容を替えてお知らせしますの

で、ご利用下さい。

◆警察に暴力追放電話を設置

　

大野警察署に暴力追放電話がつきまし

た。ダイヤルは「5－0110」です。暴力

に関することならさ細なことでもご連絡

ご相談下さい。

◆特殊寝台お貸しします

　

寝たきり老人にお貸し出来る特殊寝台

があります。ご希望の方は市福祉事務所

（6－1111内線292）へお申し込み下さ

い。

市民年賀会にどうぞ

　

昭和52年市民年賀会は1月1日

午前10時から市役所で行います。

　

参加ご希望の方は会費500円を

添えて、12月11日（土）までに市

役所庶務課または近くの公民館へ

申し込んで下さい。

今月の納税

固定資産税第3期分

国民年金保険料第3期分

　

25日までに納めて下さい。

凰，見鶏

　

お
月
様
と
お
日
様
と
雷

様
が
あ
る
宿
に
泊
ま
っ
た

翌
朝
、
雷
様
が
目
を
覚
ま

し
て
み
る
と
ヽ
お
月
様
も

お
日
様
も
居
な
い
。
宿
の

主
人
に
「
二
人
は
ど
う
し
た
」
と
尋
ね
る
と
、

　

「
二
人
と
も
早
く
立
っ
て
行
っ
た
」
と
言
う
。

雷
様
い
わ
く
「
月
日
の
立
つ
の
は
早
い
も
の
だ

ナ
ア
」
▼
こ
れ
は
小
話
だ
が
、
月
日
の
立
つ
の

は
実
に
早
い
。
部
屋
に
さ
し
込
む
日
差
し
が
変

わ
り
、
も
う
秋
か
と
思
っ
て
い
る
う
ち
に
間
も

な
く
菊
花
が
ケ
ン
ラ
ン
と
咲
き
誇
り
、
そ
し
て

今
は
香
り
も
う
せ
て
、
い
つ
の
間
に
か
師
走
に

な
っ
て
し
ま
っ
た
。
師
走
と
も
な
れ
ば
何
と
な

く
気
ぜ
わ
し
く
な
る
。
こ
れ
ま
で
に
や
り
残
し

た
こ
と
の
締
め
く
く
り
を
と
、
何
か
追
い
立
て

ら
れ
る
よ
う
な
心
理
に
駆
ら
れ
る
▼
も
の
の
初

め
に
は
希
望
を
抱
い
て
張
り
切
っ
た
気
持
に
な

り
、
も
の
の
終
わ
り
に
は
来
し
方
の
思
い
出
に

ふ
け
る
。
人
生
は
こ
れ
ら
の
繰
り
返
し
か
も
知

れ
な
い
▼
こ
と
し
の
市
政
面
を
振
り
返
っ
て
み

る
と
、
中
挾
中
野
大
橋
線
の
開
通
、
井
戸
枯
れ

に
対
す
る
市
民
の
節
水
協
力
、
馬
返
し
ト
ン
ネ

ル
の
完
成
、
大
野
市
清
掃
七
ン
タ
ー
建
設
の
着

工
、
市
民
ハ
イ
キ
ン
グ
コ
ー
ス
完
成
－
な
ど
明

る
い
ニ
ュ
ー
ス
が
数
多
く
あ
っ
た
。
反
面
少
年

非
行
の
増
加
、
川
ゴ
ミ
ー
日
一
ト
ン
ー
な
ど
芳

し
く
な
い
ニ
ュ
ー
ス
も
あ
っ
た
▼
さ
て
わ
が
家

の
特
筆
す
べ
き
出
来
事
は
？
と
回
顧
す
る
の
も

無
意
味
な
こ
と
で
は
な
か
ろ
う
。
平
平
凡
凡
何

事
も
無
か
っ
た
と
い
う
こ
と
で
あ
れ
ば
、
そ
れ

は
そ
れ
で
幸
福
で
あ
っ
た
と
言
え
よ
う
▼
昭
和

五
ト
ー
年
も
余
す
と
こ
ろ
わ
ず
か
に
I
ヵ
月
、

喜
び
と
か
悲
し
み
と
か
、
そ
ん
な
人
の
世
の
し

が
ら
み
を
秘
め
て
、
時
は
絶
え
間
な
く
流
れ
て

1
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D
生
）
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